

# L'île logique anime la science au Grand Palais

L'association de Sulniac aborde les sciences en s'amusant. Le ministère de la Recherche l'a choisie pour animer le salon des sciences à Paris.



*L'île logique est un spectacle sur les sciences qui utilise l'absurde et l'humour pour aiguïser le sens critique. Et qui s'exporte à Paris.*

Tatoubon l'écolo est le héros affaibli entouré de sacrépants du gouvernement mondial des méchants qui font payer l'air. Tatoubon essaie de voler, de les fuir. Mais au fait, comment la terre tourne-t-elle ? Comment faire pour déjouer l'attraction terrestre ?

Des questions très scientifiques que l'association « Le plein d'essence » avec son projet L'île logique décortique dans un spectacle original. « On fait des expériences sur scène. On souhaite redonner goût aux sciences avec le théâtre et la musique » raconte Cédric Aubouy, acteur, compositeur, musicien et détenteur d'un DEA en logique mathématiques... Bref, « on utilise l'absurde et l'humour pour aiguïser le sens critique des plus jeunes ».

Du 14 au 16 novembre, les comédiens de L'île logique ne donnent pas leur spectacle, comme à l'accoutumée depuis plus de deux ans, devant des écoliers ou des

bacheliers, « puisque nos spectacles sont en rapport avec les programmes scolaires ». L'île logique entre au Grand Palais à Paris. Rien que ça !

## Maths et philosophie

Le ministère de la Recherche y met sur pied la ville européenne des sciences. Un gigantesque salon avec des entreprises, les grandes écoles, la cité des sciences... 50 000 personnes devraient arpenter les allées des 80 exposants.

« Ils présenteront leurs avancées. Nous animerons les allées et déambulerons dans les rues de Paris. » Les comédiens joueront aussi des saynètes. Objectif « clairement assumé » par le comité scientifique : défendre l'esprit critique, prendre le contre-pied de ces avancées que l'on dit prometteuses et « dire que les choses peuvent changer car la logique est un

fabuleux pont entre les maths et la philosophie ! »

Car la science avance mais pour qui, pour le bien de qui ? On peut se poser ces questions quand on met le nez dans le projet ELI et son laser le plus puissant au monde à 400 millions d'€ ! « La science n'est ni bonne ni mauvaise, c'est la façon dont on s'en sert qui importe » insiste Cédric Aubouy. Car « la science sans conscience, n'est que ruine de l'âme ».

L'île logique va mettre son grain de sel sur le stand du labo d'optique appliquée. « Ils ont assisté au spectacle qu'on a donné à l'école polytechnique il y a un an, explique, un peu amusé, Cédric Aubouy. Ils ont aimé et nous ont demandé d'animer leur stand. » Liberté d'expression artistique garantie !

Isabelle JOHANCIK.